

Sólo para nuevos clientes  
**PROMOCIÓN DE VERANO**  
**CUENTA OPEN PLUS SEGURIDAD**  
 Entre en un nuevo circuito  
**3,25% TAE\***  
 Hasta el 31/10/2009  
 \*3,20% nominal actual. Liquidación mensual de intereses. No admite domiciliaciones.  
**openbank**  
 Banco del Grupo Santander

Martes 14 de julio de 2009 [Contacte con loopiníondegranada.es](#) | [RSS](#)

**laopiniondegranada.es**

NOTICIAS  
**Granada**

HEMEROTECA »

EN ESTA WEB

Google™

PORTADA

GRANADA

ACTUALIDAD

DEPORTES

OPINIÓN

ETC

BLOGS

OCIO Y SERVICIOS

**Granada** Área metropolitana Costa tropical Comarcas Entrevistas A fondo Ciudadanos Memoria recuperada Trotapueblos Perfiles Huellas Empresas

[laopiníondegranada.es](#) » [Granada](#)

Sanidad

## Asistencia virtual a enfermos

VOTE ESTANOTICIA ☆☆☆☆☆



El Centro de Investigación y Desarrollo de Telefónica I+D en Granada ultima un sistema que permite la atención remota a pacientes crónicos.

**M.J. SEGURA** La evolución de las nuevas tecnologías acerca comunidades, extiende el conocimiento y ahora también se convierte en un arma eficaz para mejorar la calidad de vida de los enfermos crónicos. El Centro Investigación y Desarrollo de Telefónica I+D, cuya base andaluza se encuentra en Granada, está ultimando una plataforma digital, la 'Cam@ virtual', que permite la atención remota a los pacientes.

Una simple pantalla, un tensiómetro y una báscula serán herramientas suficientes para que un médico compruebe el estado de salud de una persona con una enfermedad cardiovascular sin necesidad de que se desplace a su centro sanitario.

El director del centro I+D, Luis Carlos Fernández, explicó ayer que el sistema virtual que han diseñado se pondrá en marcha el próximo mes de octubre en el hospital Costa del Sol de Málaga y propiciará, mediante terminales telefónicos, que el personal sanitario, conectado al centro hospitalario, haga un seguimiento exhaustivo de cada paciente.

El objetivo de esta experiencia pionera es comprobar cómo una persona enferma es atendida de forma efectiva por el hospital sin necesidad de que el usuario tenga que desplazarse. El director concretó que la plataforma comenzará a usarse en pacientes con dolencias cardiovasculares y aquellos que precisen de cuidados paliativos. "La población envejece –comentó Fernández– y es necesario buscar alternativas para optimizar la atención y reducir gastos".

El sistema consistirá en una pantalla táctil, sin ratón ni teclado –para facilitar su acceso a los mayores–, que le irá dando instrucciones al paciente para que sepa cuándo ha de tomarse la medicación, pesarse o controlar su tensión. En función de la patología se le asignará un programa de atención, en el que se incluirá además un programa de ejercicio físico. "El hospital tendrá un cuadro de mandos desde donde podrá estar continuamente informado del estado del paciente", indicó Fernández en declaraciones a La Opinión

Un código verde revelará al personal sanitario que el enfermo se encuentra bien y ha cumplido con el tratamiento prescrito. Si su color cambia a naranja o rojo, alertará de un problema del que los facultativos tendrán cumplida información, que se podrá solventar poniéndose en contacto con el paciente mediante una videollamada.

Futuro. El objetivo es acometer la rehabilitación a determinados pacientes a través de los sistemas virtuales de teleasistencia. Las lesiones de cadera o rodilla son el próximo reto.

El delegado de Innovación, Ciencia y Cultura, Francisco Cuenca, alabó una plataforma de servicio sanitario que, a través de terminales simples, permite un acceso muy fácil y cualquier persona puede tener un seguimiento pormenorizado de patologías crónicas. Destacó que con este método virtual los enfermos disponen de un médico las 24 horas del día.

Asimismo, el delegado subrayó la labor que Telefónica I+D, con la colaboración de la Junta de Andalucía, está llevando a cabo en la provincia, "contribuyendo a que Granada se convierta en un referente de cómo las nuevas tecnologías permiten crear plataformas muy accesibles".

Recordó que el centro granadino es el único de estas características con que cuenta la compañía en España y que emplea a medio centenar de profesionales. "Telefónica I+D está formando a técnicos que salen de la Universidad de Granada", concluyó Cuenca.

COMPARTIR



¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »

AUMENTAR TEXTO »

REDUCIR TEXTO »

GRIÑÁN VISITA GRANADA



### Griñán visita Granada

José Antonio Griñán, presidente de la Junta de Andalucía, ha visitado Granada. Fotos: Charo Valenzuela

[Ver galería »](#)

laopiníondegranada.es LA SELECCIÓN DE LOS LECTORES

LO ÚLTIMO	LO MÁS LEÍDO	LO MÁS VOTADO
1. "También deberían reunirse con las otras familias"		
2. La justicia internacional, un recurso cada vez más probable		
3. Las comunidades ultiman posiciones		
4. Fallece en Madrid el periodista y escritor Eduardo Chamorro		
5. La Bolsa avanza el 0,15 por ciento		
6. Los Clippers quieren a Iverson		
7. El Endeavour sigue en tierra		
8. Hallan doce cadáveres en una autopista de México		
9. Emocionante último encierro		
10. La Alhambra redescubre al público la Torre de la Pólvora		

ESTRENO DE LA AUTOVÍA DE LA COSTA TROPICAL



### Estreno de la Autovía de la Costa Tropical

Reportaje fotográfico: Ruiz de Almodóvar.

[Ver galería »](#)